

第14回 蒲郡市西浦地区義務教育学校開校準備委員会議事要旨

■日時 令和7年11月26日(水)15時～16時

■場所 西浦中学校会議室

■参加者 開校準備委員会委員

小澤良充、宇野晶由、壁谷宜男、水野順也、小笠原勤、水野大知、
杉浦智美、牧原静恵、奥森仁美、鈴木純代、市川永味子、岡田隆志、
田中琴美、石川真弓、杉浦崇文

事務局

三浦次七郎、戒田正敏、坂本和浩、小島賢三、加茂厚、片桐明日香、高須伸光、稻吉育美

1 あいさつ

(小澤委員長)

日々一歩、開校に向けて近づいている。開校準備委員会等々でいろいろ慎重審議していただき、より良い学校の開校に向けてご尽力いただけたらと思っている。

2 協議

(1) 第13回準備委員会の議事録確認について (事務局)

・第13回議事録について説明

【委員からの意見、質問等】

なし

【決議】

全会一致により承認

(2) 報告事項について

各部会から、情報提供と検討事項の報告を以下のとおり行った。

ア 事務局 (小島)

・全体計画について

10月24日にみんなの「学びの場」通信第13号を西浦地区へ全戸回覧した。公民館にも配付用に置かせていただいた。小中学校保護者には「コドモン」を通じて配信した。地域の方から西浦学園の開校について発信を強化してほしいと要望があり、西浦学園独自のホームページを早めに立ち上げたい。案内ポスターの掲示やチラシの作成も進めていきたい。

- ・予算管理について

来年度の主な予算として、開校記念イベントに係るものを予定している。旧西浦小中校舎と複合施設の3校舎が全て揃った空撮費用や、旧校舎へのメッセージ記入の塗料費用、校歌を作成した山崎朋子先生をお招きする費用を考えている。西浦の歴史映像作成については、次回ある程度のものをお示したい。

- ・説明会について

11月14日に保護者説明会を実施した。120名ほどの保護者参加や新聞社の取材もあった。保護者からは開校時の7年生の制服や、前期課程6年生のリーダーシップ発揮の場等について質問があり、他にもWebを通じて30件ほど質問があった。可能な範囲で回答をしていきたい。また、11月25日には西浦小中児童生徒に対して説明を行った。4月の開校式では新しい校歌も歌えるようにしたい。

地域説明会については後程協議する。

- ・条例・規則について

必要な改正の準備を行っている。

- ・施設設備品について

備品等の一般入札を行っている。校旗についてもデザインを確認して発注を進めている。施設共用については後程協議する。

【委員からの意見、質問等】

なし

イ コミュニティ部会（部会長 田中）

- ・PTA組織について

次年度役員候補者が決まった。組織や活動内容については12月13日の小中合同役員会で検討していく。

- ・式典（開校式・閉校式、記念イベント〔校舎竣工式含〕）について

後程協議する。

【委員からの意見、質問等】

なし

ウ カリキュラム部会（部会長 石川）

- ・教育課程について

「西浦スタディ」については、学習計画案を作成している。英語教育については副教材を選定している。また、先日実施した英検は多くの生徒が合格した。小学生も合格しており、今後の英語教育も大切にしていきたい。

- ・学校行事について

小中それぞれの行事を合わせることに苦慮しているが、次回お示ししたい。

・その他

1月25日に実施した児童生徒説明会では、図書室の利用やセキュリティなどへの関心、後期課程の45分授業に対する補充があることへの安心、新しい学校に対しての期待などの意見をもらった。

【委員からの意見、質問等】

なし

エ 生活部会（部会長 杉浦崇）

・体操服について

見本ができあがり、中学生向けに展示している。保護者説明会でも展示したが、12月の保護者懇談会等でも展示して多くの方に見ていただきたい。保護者の注文は年明け開始を予定している。

・生活のあり方について

前回の開校準備委員会でいただいた意見をもとに、指導指針の作成を始めている。

・登下校について

名称を「みまもり登校」から「ふれあい登校」に変更した。あいさつを通して子供達と地域の方々のふれあいを進めていくことを目的としている。現在よりも大きな集団の流れで1人1人が登校するようにしたい。前期課程児童は自分の目で周囲を確認する交通安全意識を高めるとともに、後期課程生徒は下級生を見守ることで地域の安全を守る力を育て、学園生全体が安全に登校できる体制を作りたい。

ふれあい登校の試行を12月4日から10日まで実施する。資料には各通学路において児童生徒が通過する時間の目安を示した。地域の方に見守りの協力をお願いし、今回の試行をもとに改善を図ることで4月の実施に向けてより良いものを作っていくたい。

【委員からの意見、質問等】

【委員】ふれあい登校によって通学団が無くなるとバラバラに登校する心配がある。自由登校で良いという話はあるが、他地区の子と登校するなど、そのあたりを確認したい。

【部会長】近所で一緒に行ける子や途中で合流できそうな子などで登校の集団を形成していきたい。試行を通じてより良いものを作っていくたい。

【委員】スクールガードについても、ふれあい登校試行の際に意見を聞くような話はしているか。ボランティアでやっていただいている、地域の方が協力したくなるようなアイデアを持っていると思う。

【部会長】アドバイスをもとに検討したい。

(3) 閉校式・開校式・記念イベントについて（コミュニティ部会）

・閉校式・開校式

参加者は小中学校とも在校生、職員、その年度の卒業生、来賓としたい。ライブビューイング配信は職員が不足し、対応が難しいため行わない方向で考えている。一般の方の招待も体育館の収容人数の関係や別会場の確保も難しいため、8月の記念イベントの際にお招きしたい。

・式典来賓について

開校準備委員会、学校運営協議会委員の方や関係機関の皆様を来賓としてお招きしたい。

・開校式について

蒲郡市小学校の入学式に合わせ、後期課程7年生の進級式も含めて4月8日としたい。校舎はまだ分かれているが、現在の西浦中体育館に9学年揃って開催し、入学の学年にあたる1年生と7年生の保護者をお招きしたい。椅子の確保が難しく、こちらも一般の方の招待は控えたい。

・記念イベントについて

8月1日（土）に開催する。新校舎竣工式も兼ねて、一般の方をお招きしたい。この際、校歌を作成した山崎朋子様もお招きして、校歌を歌う場を設けたい。午前中は記念イベントを開催し、午後は旧校舎へのメッセージ記入や写真撮影など、新校舎との出会いと旧校舎の別れを感じる行事を考えている。夕方からは地域主体の夏祭りを想定している。

【委員からの意見、質問等】

【委員】来賓について、市議会議長や文教委員長、教育委員も招待したほうが好ましい。

【部会長】いただいたご意見を参考に検討する。

【委員】記念イベントの時点ではグラウンドができていないと思うが、テープカットはどこで行うか。一般の方はどこで参観するか。

【部会長】テープカットの場所はブリッジや交流広場等が考えられる。建物内より校舎が見える場所で行いたいが、8月の暑い時期に実施するため、子供達や地域の方が安全に見られるように今後検討していく。

【委員長】閉校式の開催方法と参加者について、委員からの意見も参考に検討を進めるということで承認を取りたい。

【決議】

全会一致により承認

(4) 地域説明会について（事務局）

・地域説明会について

12月13日土曜日9時半から西浦公民館南館で最後の地域説明会を実施する。基本的に保護者説明会と同様の内容だが、施設や式典、イベント等についてしっかりと説明したい。保護者説明会で使用した資料を地域説明会でも配布する。地域説明会の案内については回覧板で全戸回覧するとともに、保育園や児童館等にもポスター掲示をお願いしていく。駐車場は、公民館の通常活動が行われているため、西浦小または八王子神社の駐車場を使っていただきたい。

【委員からの意見、質問等】

なし

(5) 複合施設について（事務局）

現時点での考え方を報告する。

・学校開放について

令和8年8月までは旧校舎を使用しているため旧西浦小中体育館を開放施設として利用できる。旧西浦小グラウンドは開放不可、旧西浦中グラウンドは現時点でも学校開放の対象外であり引き続き開放不可。9月以降は校舎が完成しているため西浦学園体育館は開放施設とする予定である。西浦学園グラウンドはまだ工事中のため引き続き使用不可。旧西浦中体育館については、学校管理から外れるため、9月以降使用不可。最終的な学校開放の有無は学校との協議による。

・グラウンドについて

西浦学園グラウンドは令和10年度中に完成予定である。校舎完成後に旧西浦小校舎を解体し、令和9年度中に施工業者を選定してグラウンド整備工事に入る見込である。

【委員からの意見、質問等】

【委員】令和8年9月以降の学校開放について、新しい体育館は公民館の施設でもあるため公民館活動として地域の方が使用することも想定され、開放予約のルールをはっきりしておくとトラブルが減ると思う。

【事務局】学校開放はスポーツ推進課の事業である。現在は学校イベントを優先した上で施設を開放しているが、公民館も含めた運用はまだ決まっていないので今後の検討課題とする。

【委員】令和8年9月以降の旧西浦中の体育館やグラウンドが利用不可となっているが、これは管理ができないから利用不可なのか。また、旧西浦中の跡地利用も検討が進められているが、今後の方針で変更する可能性はあるか。

【事務局】旧西浦中グラウンドは授業利用のため9月以降も管理はしていくが、学校開放施設としては現在と同様利用不可としている。旧西浦中の跡

地利用については他部署が検討している。

3 その他

(1) 連絡事項

- ・次回開校準備委員会について
1月23日（金）10時から、西浦中で開催予定である。